

ERASMUS+ LODZ (POLONIA)

Introducción

Primero un breve inciso, lo más importante es saber que el nombre de la ciudad se pronuncia “huch” y no “Lodz”, esto lo digo porque cuando estaba en el tren y empecé a escuchar “huch” pensaba que me había equivocado de tren, hasta que le enseñé el billete a un polaco y me confirmó que estaba en el tren correcto.

Cuando uno está eligiendo destino erasmus lo que más le interesa es saber si es fácil de aprobar y cómo es la oferta de ocio que ofrece la ciudad y para los chicos si es fácil ligar. Pues bien en Lodz, en la Universidad de Lodz, se aprueba relativamente fácil, en cuanto a ocio es una ciudad parecida a Granada una ciudad estudiantil con bastante fiesta, con respecto a ligar es cierto que se liga fácil si sabes cómo sacar partido a que eres español (a las polacas les gustan los españoles a los polacos no tanto).

Destacar también que Lodz es la 3ª ciudad más grande de Polonia detrás de Varsovia y Krakovia pero es muy barata. Recordad que en Polonia se usan los zlotis, 1 € = 4 zlotis(pln).

A continuación hablaré primero de cómo llegar a Lodz desde España, después explicaré cómo es la universidad y cómo es la vida en la ciudad y acabaré dando mi opinión personal.

El viaje

Lo más importante cuando se está viajando por países desconocidos es que llevéis papeles con la dirección de todos los sitios a los que queréis ir (o con el móvil) de manera que solo haga falta enseñárselo al taxista y listo, porque no todos hablan inglés.

Para ir a Lodz yo fui desde Málaga a Varsovia con la empresa Norwegian. Salí sobre las 15:00 (el viaje es sobre 4 horas) llegué sobre las 19:30 os recomiendo cambiar en el aeropuerto entre 20 o 50 € y guardad el resto de dinero para cambiar una vez lleguéis a Lodz pues en el aeropuerto el cambio es muy malo sobre unos 3,20 pln mientras en Lodz es sobre 4,20 pln. Así que cogí un taxi hasta el hotel B&B cerca del aeropuerto y pasé allí la noche. A la mañana siguiente cogí un taxi para la estación de tren de Varsovia “Varsovia Zachodnia” que está bastante cerca del aeropuerto 15 minutos en taxi. Hay otra estación de tren “Varsovia Centralna” pero ésta está en pleno centro de la ciudad.

Puede que para ir a la estación de tren el taxista os pregunte si vais a la estación de tren o autobuses aunque están al lado. Os recomiendo poner en el papel escrito en polaco tren o en el móvil.

En Varsovia Zachodnia compré el billete de tren para Lodz, el viaje son sobre unas 2 horas. Una vez en Lodz cogí un taxi directo a mi residencia.

La universidad

La Universidad de Granada tiene convenio con la Universidad de Lodz y no con la politécnica, así que cuando estéis escogiendo las asignaturas para cursar allí veréis que podéis coger asignaturas de la Facultad de Matemáticas e Informática y de la Facultad de Física e Informática aplicada no os preocupéis ambas facultades están muy cerca una en frente de la otra.

Dependiendo de dónde tengáis más asignaturas una de las 2 será vuestra facultad principal, en mi caso la de física, donde os darán al final de cada curso un papel sobre el cual todos los profesores os

tendrán que poner vuestra nota y firmarlo y luego deberéis volver a entregarlo en secretaría. Además en el último cuatrimestre tendréis que ir a la biblioteca de vuestra facultad principal, a la biblioteca de la universidad y si habéis vivido en residencia a la residencia a que os firmen un papel que deberéis entregar con el papel de las notas.

Al principio del curso (sobre el 5 de octubre) hay una reunión en la Facultad de Derecho para todos los erasmus donde os darán entre muchas cosas un papel con los horarios de secretaría y de vuestros coordinadores.

Para los otros papeles como los documentos de inicio, fin de estancia etc.. tendréis que ir al edificio de la Universidad de Lodz, la iso, en Narutowiza, el despacho está justo al entrar subir las escaleras y girar hacia la izquierda, la puerta que hace esquina. En este despacho podréis preguntar cualquier duda referente a erasmus que tengáis pues hablan inglés, también podréis preguntar en la secretaría de vuestra facultad pero algunos no hablan inglés o no saben mucho así que recomiendo preguntar las dudas en la iso o a vuestro coordinador en vuestra facultad.

El curso está organizado por cuatrimestre como España la diferencia es que hay una semana donde haces exámenes y si no estás contento con tu nota puedes volver a presentarte hasta 3 o 4 veces las semanas siguientes no tienes que esperar hasta septiembre. Además algunas clases acaban antes de navidad así que tenéis toda navidad y enero para “estudiar” por que si acaso tendréis que leeros algo para el examen si es que tenéis normalmente se puede pasar solo con las practicas que consisten en, dependiendo de la asignatura, 2 o 3 proyectos (sí, hay que programar algo). En el cuatrimestre de primavera acaban sobre mayo pero ya depende de vuestro profesor.

La calidad es bastante pésima los profesores se organizan bastante mal y todo es bastante caótico algunos profesores no tienen página web ni una web de la asignatura donde descargar apuntes o subir trabajos. Las clases teóricas son bastante aburridas no presentan ninguna organización el profesor entra a clase empieza a hablar y escribir en la pizarra digamos que los profesores no se preparan las clases ni usan presentaciones en power point o similares. No hay temas ni relaciones de ejercicios así que es fácil perderse, en cuanto a las prácticas tampoco hay guiones solo lo que habla el profesor y os pida para que hagáis.

Hay asignaturas en inglés de todas formas yo tenía muchas en polaco para ello podréis mandarle un correo al profesor explicando vuestra situación, lo que los profesores hicieron conmigo era que tenía que ir a su despacho a tutorías o a las clases de laboratorio donde son en polaco pero el profesor me explicaba a parte en inglés. El nivel de inglés de todos los profesores es muy bueno no como en nuestra facultad.

Lo bueno que tienen las facultades es que los ordenadores son bastante rápidos y buenos, no como los trastos de la Etsiit que funcionan fatal.

Por último hablar sobre el tema del mentor, un desastre.

Antes de ir a Polonia vuestro mentor os contactará y podréis preguntarle todas vuestras dudas. Yo ví a mi mentor un día sólo en todo el año, pasó bastante, sin embargo otra gente tuvieron mentores que fueron a recogerles hasta a la estación de tren y durante todo el curso establecieron una relación amistosa lo que les facilitó enormemente la inserción en un ambiente desconocido, desde luego no mi caso.

La vida

Cuando hagáis la matrícula en la facultad de destino en el papel os pedirán si querías residencia y un curso de 2 semanas de polaco, mi consejo es que digáis sí a ambas opciones.

El curso de polaco fue desde el 15 de septiembre hasta el comienzo de la universidad sobre el 5 de octubre, os servirá más que para aprender polaco ,que es un idioma imposible, para empezar a hacer amigos. Además de que hay un hombre al que llaman “Moustacheman” que organizará excursiones por la ciudad y os servirá para conocer gente y la ciudad.

La primera reunión de este curso o el primer día tendréis que ir a la facultad de biología un edificio que está detrás de la residencia 14.

La residencia 14 es la mejor pero vosotros iréis a una zona donde están todas las demás residencias conocida como Lumumby.

A mi me tocó la 8 y decir que la 8 y la 9 son las peores , estaba en un cuarto de 3 personas, el cuarto de baño y la cocina comunes para toda la planta (sobre 50 personas) y 4 duchas para compartir para toda la planta.

Las “mejores” residencias o normales son las demás 10,11,13... suelen ser cuartos de 2 personas con cuartos de baño con ducha para compartir con otra habitación, es decir con otras 2 personas y cocina para toda la planta.

Las habitaciones tienen frigorífico si no tenéis en vuestro cuarto tendréis que comprar uno o no, según veáis, para ello os recomiendo usar el grupo de face book de esn Lodz y el de Lumumby. Os recomiendo uniros el grupo de facebook de ESN Lodz porque os servirá para estar en contacto con todos los erasmus y para ir a eventos que organizan.

Detrás de la residencia 10 hay varios restaurantes y un briedronka el mercadona polaco.

Que ventajas tiene vivir en residencia, están al lado de las facultades y hay mucho ambiente erasmus conoces a mucha gente, hay un pub llamado Magic donde siempre se organizan fiestas erasmus y en mayo hay un festival donde se organizan conciertos la gente hace barbacoas, bebe al aire libre etc... además el precio es muy barato sobre 100 € o menos.

Que desventajas hay, las residencias están lejos de la ciudad si quieres ir al centro dónde normalmente están todos los bares y discotecas tienes que coger taxis o tranvías (el 15, 15a, 7...) o autobuses urbanos (el número 7). además los recepcionistas no hablan inglés y luego hay mucho ruido siempre, no tienes espacio personal etc...

En conclusión si lo que quieres es algarabía todo el rato, fiesta, ruido, gente entrando y saliendo, no tener privacidad y pagar poco entonces te recomiendo residencia , si no lo mejor es que busques piso con más personas.

Yo estuve viviendo en la residencia el primer mes después me mudé a un piso. Son bastante baratos sobre los 250€ o menos, para buscarlos os pueden ayudar vuestros mentores o en mi caso unos amigos que conocí allí y yo lo buscamos a través de una agencia inmobiliaria las cuales suelen tener traductores.

Para el tema económico podéis abriros una cuenta en el banco Millenium donde hablan ingles o que vuestro mentor os ayude a abrirla en el banco Pekao o en otro.

Para usar los tranvías tendréis que comprar billetes en los quioscos. Y luego picarlos dentro del tranvía o autobús.

En cuanto al móvil lo suyo es que compréis una tarjeta sim de la compañía play o heya (la podéis adquirir en Saturn en Manufaktura) y luego a través de Internet como <http://www.play.pl/en/> podéis poner 50 pnl de saldo luego introducir el código *111*542*1# para activar por ejemplo 1 gb datos

que valen 9 pml , se os restará del saldo que tengáis en el móvil. Para consultar qué día caduca el saldo marcad *101# y para ver cuanto te queda de Internet *108#.

Los principales lugares de interés son Manufaktura un complejo de restaurantes y centros comerciales y la calle Piotrkowska la calle más importante de Lodz ,así como la más larga donde hay muchos tipos de bares, restaurantes y discotecas. De todas formas en algún momento sentiréis que estáis en un país ruso y no en la Unión Europea pues tras la liberación nazi la cultura comunista se quedó impresa en polonia.

Para hacer viajes a otras ciudades polacas o incluso otros pariese es recomiendo usar <http://www.polskibus.com/> y <http://intercity.pl/pl/>.

Conclusion

Mi conclusión es que erasmus está sobre valorado la gente suele “emocionarse” demasiado pensando que es el mejor año de su vida y esa emoción les hace exagerar todo, es cierto que es una experiencia única y que recomiendo hacer a todo el mundo donde aprendes cómo desenvolverte cuando viajas fuera y ganas confianza en ti mismo. Además de que amplías tu burbuja o zona de confort o seguridad (digamos que después de erasmus el mundo no te parece tan grande e inhóspito). Mejoras y aprendes el ingles, para ello aconsejo que paséis de los españoles si vuestra meta es mejorar el ingles. En mi caso prefería estar siempre con gente de otras nacionalidades para conocer otras culturas y mejorar el inglés que estar con españoles aún así veréis como a lo largo de erasmus se van formando las típicas “familias” de españoles, franceses etc... pero vuelvo a reiterarme os aconsejo pasar de los españoles y juntaros con personas de otras nacionalidades pues si bien no vais a hacer relaciones tan profundas como si hicierais amigos españoles vais a ganar en cuanto al ingles y el conocer personas de otros países así como sus culturas.

Por lo tanto erasmus es un año donde no hay mucho que estudiar o no tanto como en la Etsiit, ya que lo más importante es mejorar vuestro inglés y vuestros mecanismos de supervivencia al enfrentaros vosotros solos a un país nuevo con una sociedad tan distinta a la nuestra y con todo lo que conlleva. Fiestas hay en todos lados.